
НАТА ЛЬЯ АНТЮХ РАССК АЗА ЛА О МУЖЕСТВЕ ПАРА ЛИМПИЙЦЕВ       → СТР. 14

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВИДЕОКАМЕР 
СТАНЕТ В ДВА РАЗА 
БОЛЬШЕ

→ стр. 6-7
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НОВОСТИ ГОРОДОВОЙ КОНФЛИКТОЛОГИЯ

В КАЛИНИНСКОМ 
РАЙОНЕ СТРОЯТ 
НОВУЮ ШКОЛУ

→ стр. 2-3

ДЛЯ ЛУГОВОГО 
ПАРКА НАШЛИ 
РЕШЕНИЕ

→ стр. 11

ГОРОД ПОМОЖЕТ 
«ТЕАТРАЛЬНОМУ 
ДОМУ»

→ стр. 12

По коням! Возможен криминал
С апреля, когда начался сезон, специальный мотоциклетный взвод УГИБДД оштрафовал более 

двух тысяч байкеров. Чаще всего нарушителей ловят на Невском проспекте и Васильевском 
острове, а также во Всеволожском и Кировском районах Ленобласти. → стр. 4

1. Установите 
приложение 
«Петербургский 
дневник» 
(spbdnevnik.ru) 
из AppStore 
или GooglePlay.

2. В приложении 
нажмите 
«смотреть».

3. Наведите 
камеру 
на изображение 
с меткой.

ВКЛЮЧИТЕ 
ВИДЕО
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ЦИФРА ДНЯ�

 ФОТО ДНЯ / ОТ СОЛНЦА С РАДУГОЙ ДО ГРАДА И ГРОЗОВОГО ВАЛА

В выходные петербурж-
цы могли наблюдать 
самые разные погод-
ные явления – от града 
до солнца с радугой. 
А в Приморском районе 
появился даже шква-
ловый ворот – грозовой 
вал, опустившийся 
почти до самой земли. 
Добавим, что непогода 
пока не собирается 
покидать Петербург. 
Синоптики прогнозиру-
ют дожди в ближайшие 
не сколько дней.

ВКЛЮЧИТЕ ВИДЕО
1. Установите приложение «Петербургский дневник» 

(spbdnevnik.ru) из AppStore или GooglePlay.

2. В приложении нажмите «смотреть».

3. Наведите камеру на изображение с меткой.

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Тираж газеты 150 000 экземпляров

Обозначения в газете:

автор текста    автор фото  автор графики    изображение из фотобанка

    LENSVET.SPB.RU

70
памятников 

и скульптур получили 
новое освещение 

с начала го да.

(По данным администрации
Санкт-Петербурга) 

Новая школа на улице Ольги 
Форш примет учеников в следу-
ющем году, а лицей на Полюст-
ровском проспекте – уже в этом. 
Кроме того, в Калининском рай-
оне создадут три новых пешеход-
ных перехода.

Импульс развития для  Калининского района

В  ВЫХО ДНЫЕ губернатор 
Петербурга Александр Беглов 
посетил с рабочим визитом 
Калининский район.

СТАРУЮ ШКОЛУ СНЕСЛИ
Первой точкой на  карте 
объезда стала школа № 136 
на  улице Ольги Форш, 9. 
Глава города оценил ход ее 
строительства.

Как оказалось, объект пла-
нируется сдать к 1 сентября 
2022 года. В новой школе, 
рассчитанной на 550 уче-
ников, будут два отдель-
ных блока – для начальной 

и  основной школы. 
В  ней обустроят 
большой спортив-
ный зал, библио-
теку с читальной 
зоной и медиате-
кой, учебно-про-
изводственные 
мастерские, зал 
для  занятий рит-
микой и  актовый зал 
с эстрадой.

Старое здание школы 
снесли в конце 2020 года.

«На  этом месте стояла 
школа 1972 года постройки. 
Здание признали аварий-

ным. Вложение средств в его 
ремонт было бы нецелесо-
образным, поэтому приняли 
решение о сносе. Детей рас-
пределили по близстоящим 
образовательным учрежде-
ниям», – объяснил ситуа-
цию глава администрации 
Калининского района Васи-
лий Пониделко.

ПЕРЕДЕЛАЛИ ЗА 9 МЕСЯЦЕВ
Кроме того, губернатор 
проверил, как завершается 

ремонт здания на  Полю-
стровском проспекте, 61, где 
разместится новый филиал 
лицея № 126. Образователь-
ное учреждение откроет свои 
двери для  учеников уже 
1 сентября этого года.

Отметим, что ранее в этом 
здании работал Центр разви-
тия и поддержки предпри-
нимательства, а также сек-
тор МФЦ Калининского рай-
она (их перевели на другие 
площадки). Основной объем 

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ДЕМЕНЧУК

400 учащихся
уже зачислены в новый филиал лицея № 126 на Полю-
стровском проспекте, 61. Всего здесь смогут учиться 
660 детей, образовательное учреждение начнет работу в сен-
тяб ре этого года.

ВКЛЮЧИТЕ ВИДЕО

/инструкция на стр. 2/
АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ И ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ ИГОРЬ КРЕСЛАВСКИЙ
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…ПОЧУВСТВОВАТЬ СЕБЯ 
НАСТОЯЩИМ ГЕРОЕМ МОЖНО БУДЕТ 
В ЛЮБОЕ ВРЕМЯ ГОДА…

  > «Лагерь настоящих 
героев» в Кронштадте будет 
принимать детей не только 
летом, но и во время 
осенних, зимних и весенних 
каникул. Поручение об этом 
Комитету по молодежной 
политике и взаимодействию 
с общественными организа-
циями дал вице-губернатор 
Санкт-Петербурга Алек-
сандр Бельский. Добавим, 
что сейчас в «Лагере насто-
ящих героев» идет шестая 
смена. С 1 июня здесь 
побывали более 600 моло-
дых парней и девушек.

…НА АЭРОДРОМЕ 
ОТКРОЮТ 
МУЗЕЙ…

  > Александр Беглов под-
держал концепцию развития 
аэродрома Горская в Курорт-
ном районе, которая предпо-
лагает реализацию про-
ектов по патриотическому 
воспитанию и развитие 
центра по парашютной под-
готовке. Западный военный 
округ передал на аэродром 
военную технику – выставка 
под открытым небом станет 
постоянно действующей. 
Также здесь планируется 
создать музей воздухопла-
вания и площадку парка 
«Патриот».

…РЕМОНТ 
ЗАВЕРШАТ 
РАНЬШЕ…

  > Реконструкция Консер-
ватории имени Н. А. Римско-
го-Корсакова завершится 
в 2024 году, на год раньше 
запланированного срока. 
Такое постановление 
приняло правительство 
РФ. «В 2022 году на рекон-
струкцию будет выделено 
более 4,9 миллиарда 
рублей, в 2023 году – более 
5,5 миллиарда рублей. 
Ранее эти деньги предпола-
галось направить в течение 
2024-2025 годов», – гово-
рится в сообщении на сайте 
пра вительства Р Ф.

ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»
И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»

В ДИАЛОГЕ

Почти половина жителей города знают о том, 
что консультацию у врачей можно получить 
в Интернете или по телефону.

�МАГАЗИН ПООЩРЕНИЙ�. Оставляйте свое мне ние на портале проекта 
или в мобильном приложении ЕКП. Накапливайте баллы за участие 
в опросах. Напоминаем, за каждый опрос вам начисляется 20 баллов!

Меняйте накопленные баллы на городские благодарности 
в «Магазине поощрений» – билеты в лучшие петербургские 
театры и музеи, сертификаты и другие призы от партнеров 
проекта.

В «Магазине поощрений» «Единой карты петербуржца» 
вы можете обменять накопленные баллы на билет в филиал 
Санкт-Петербургского государственного музея театрального 
и музыкального искусства «Дом-музей Ф. И. Шаляпина». 
Мемориальная экспозиция в последней петербургской 
квартире великого певца на Аптекарском острове, в доме 
№ 2Б по улице Графтио, включает бережно сохраненные 
предметы интерьера, документы, костюмы, знаменитые 
живописные работы А. Головина, К. Коровина, Б. Кустодиева, 
изображающие Шаляпина в жизни и на сцене.

Еще больше предложений на портале или в мобильном 
приложении «Единой карты петербуржца».

Сделаем наш город вместе лучш е!

ГОТОВЫ ЛИ ПЕТЕРБУРЖЦЫ ПОЛЬЗОВАТЬСЯ 
УСЛУГАМИ ВРАЧЕЙ ДИСТАНЦИОННО?

Вы лично слышали или слышите сейчас в первый раз, что можно 
получить консультации у врачей по телефону или через Интернет?

Приходилось ли вам получать консультацию у врача 
дистанционно по телефону или через Интернет?

Для себя вы скорее допускаете или не допускаете, что в будущем 
можете обратиться за консультацией к врачу по телефону 

или через Интернет, а не при личном визите?

Я знаю, что есть такая воз-
можность

Что-то слышал, но подробностей 
не знаю

Слышу сейчас в первый раз

Я уже неоднократно получал 
консультацию врача дистанци-
онным образом

Получал дистанционную меди-
цинскую консультацию 
по телефону

Получал дистанционную меди-
цинскую консультацию через 
Интернет

Нет, не приходилось

Затрудняюсь ответить

Допускаю

Скорее не допускаю

Затрудняюсь ответить

ekp.spb.ru

GooglePlay

App Store
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5%
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55%

10%

35%

работ по приспособлению 
здания под школу был про-
веден в рекордные 9 месяцев. 
Сейчас ремонт на завершаю-
щей стадии.

«В  этом микрорайоне 
ведется активное жилищное 
строительство. Есть потреб-
ность в  образовательных 
учреждениях. Ко мне обра-
тились жители квартала 
и попросили открыть в этом 
здании школу», – пояснил 
Александр Беглов.

«ТРАНСФОРМЕР» В ПОДАРОК
Также градоначальник посе-
тил Центр психолого-педа-
гогической, медицинской 
и социальной помощи Кали-
нинского района на улице 
Обручевых, 5.

Этот центр начал работу 
в  декабре прошлого года. 
Здесь оказывают помощь 
детям с  ограниченными 
возможностями здоро-
вья, с ребятами работают 
14 специалистов  – лого-

педы, дефектологи, психо-
логи, педиатры, неврологи, 
психиатры.

Александр Беглов передал 
центру сертификат на тех-
ническое средство реабили-
тации «Трансформер». Это 
универсальный ортопеди-
ческий аппарат, который 
необходим детям с двига-
тельными нарушениями.

«Это оборудование мно-
гофункциональное: на нем 
можно будет выполнять 
определенные упражне-
ния», – отметила начальник 
отдела образования Кали-
нинского района Наталья 
Пичугина.

ПОМОГ БИЗНЕС
Объезд Калининского рай-
она завершился неподалеку 
от Центра психолого-педа-
гогической, медицинской 
и  социальной помощи  – 
на  улице Обручевых, где 
местные жители попро-

сили обустроить пешеход-
ные переходы. Один из них 
 появится между домами 
5 и 7. Другой – на пересече-
нии с улицей Рериха.

Они будут нерегулируе-
мыми. Третий пешеходный 
переход – регулируемый – 
будет создан на проспекте 
Маршала Блюхера, 41.

Интересно, что проект 
был разработан по иници-
ативе одной из  торговых 
сетей, чей магазин нахо-
дится рядом, и за счет ее 
средств. При этом на чет-
ной стороне проспекта Мар-
шала Блюхера появится 
тротуар длиной 55 метров. 
По завершении строитель-
ства объекты будут пере-
даны на баланс города.

«Это яркий пример ини-
циативности и ответствен-
ности бизнеса. Для города 
подобное партнерство ценно 
и значимо», – подчерк нул 
Александр Бегло в.

Импульс развития для  Калининского района
Мы приняли решение сне-
сти аварийное здание и на его 
месте построить новую школу. 
Мы придерживаемся политики, 
что все новые школы должны 
строиться с бассейнами и спор-
тивными залами, принцип здо-
рового образа жизни нужно при-
вивать с самого детства.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ
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ТРИ ГОДА назад в  отде ль-
ном специализированном 
батальоне УГИБДД был 
собран специальный взвод 
для борьбы с нарушителя-
ми-мотоциклистами. В него 
набрали сотрудников, име-
ющих мотоциклы и хорошо 
в них разбирающихся.

РОДИТЕЛИ НЕ ЗНАЮТ
«Хуже всего – когда разби-
ваются подростки за горо-
дом, – говорит старший лей-
тенант Павел Винниченко. – 
Тогда нам приходится ехать 
в их поселок, отлавливать 
других юных мотоциклистов, 
потому что  они катаются 
стаей, и проводить с ними 
профилактическую беседу».

Он показал видео двух-
месячной давности: два 
школьника 13 и 14 лет ката-
лись на  скутере и, выле-
тев на  встречную полосу, 
 столкнулись с легковушкой. 
На лобовом стекле иномарки 
ясно видны две шарообраз-
ные вмятины…

«Они  бы не  выжили, 
даже если бы были в шле-
мах, – резюмирует инспек-
тор. – А знаете, что самое 
удивительное? Родители 
часто даже не подозревают, 
что у их ребенка есть мопед 
или скутер».

БЫЛ В РОЗЫСКЕ
Самое частое нарушение – 
езда без прав. Сотруд-
ник батальона Кон-
стантин Козьяков 

рассказывает, что с начала 
сезона (с 19 апреля) к ответ-
ственности были привлечены 
2080 нарушителей. Из них 
137 – не  имеющих прав 
категории А, 124 наруши-
теля управляли мотоциклом, 
не  зарегистрированным 
в ГИБДД, а еще на 54 мото-
циклах не было номеров. Вось-
мерых задержали за пьяную 
езду, одному оформили про-
токол за отказ от освидетель-
ствования. А еще мотовзвод 
задержал человека, нахо-
дившегося в федеральном 
розыске. Основную же массу 
протоколов составляют те, 
что были выписаны видео-
камерами за нарушения ско-
ростного режима.

БЕСПОКОИТ ЦЕНТР
Чаще всего мотовзвод про-
водит рейды во Всеволож-
ском районе Ленобласти. 
Также доставляет непри-
ятностей центр – Невский 
проспект и Васильевский 
остров (мотоциклисты любят 
собираться на  стрелке). 
И еще в этом году беспокоит 
Кировский район Ленобласти.

Рейд с участием «Петер-
бургского дневника» прово-
дился на  стыке 
Пискаревского 
п р о с  п е к т а 
и  шоссе Рево-

люции. Участвовали три 
мотоцикла и машина сопро-
вождения – на случай, если 
«пилота» придется отстра-
нять от руля и везти на осви-

детельствование,  ведь 
на служебных мотоциклах 
нет пассажирских мест. 
Довольно быстро пой-
мали первого нарушителя – 
на BMW. У него не оказалось 

страховки.
Когда мотовзвод на рейде, 

он останавливает всех. Вот 
двое ребят в  кожанках 

заехали на перекрестке 
за стоп-линию. Штраф. 
Вот кого-то  просто 

выловили в потоке. У него 
все в порядке – отпустили…

ЛУЧШЕ ОСТАНОВИТЬСЯ
В  мотовзводе 20 экипа-
жей. Основная работа  – 
как  и  в  любой час пик, 
потому что  львиная доля 
мотоциклис тов – это обыч-
ные горожане, спешащие 
утром на работу, вечером 
домой. День был дожд-
ливый, мотоциклистов  – 
мало. Вот махнули жезлом 
еще одному байкеру – ока-
зался тот самый, которого 
полчаса назад оштрафовали 
за страховку. Теперь он ехал 
в обратную сторону.

Так что лихие погони – 
это, скорее, в кино. Боль-
шинство нарушителей 
останавливаются сразу, 
а если кто и пытается сбе-
жать, то в городе, затеряв-
шись во дворах. На трассе 

все понимают, что уди-
рать от полиции – дело 

безнадеж ное.

За поведением петербургских байкеров на дорогах с особой тщательностью следит специальный взвод 
Госавтоинспекции. Инспекторы-мотоциклисты рассказали «Петербургскому дневнику», что с начала сезона 
привлекли к ответственности более двух тысяч нарушителей.

Мотобатальон ГИБДД: два колеса 
и одна мигалка

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Многие байкеры до сих пор 
уверены, что наличие у них 
прав на машину категории В 
автоматически означает, 
что можно ездить и на мотоци-
кле или хотя бы на скутере, это 
у нас категория А1. Но нет, так 
нельзя.

КОНСТАНТИН КОЗЬЯКОВ, СОТРУДНИК МОТОБАТАЛЬОНА

В составе специального 
мотобатальона 
20 экипажей.
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Минобрнауки России рекомендовало вузам объяснять студентам необ-
ходимость вакцинироваться от COVID-19. Как в высших учебных заведе-
ниях Петербурга отнеслись к этому пожеланию?

Вакцинация в вузах: 
ставка на осознанность

ПРЕ Д СЕ Д АТЕ ЛЬ Комитета 
по науке и высшей школе 
Андрей Максимов напо мнил, 
что вузы Петербурга уже вто-
рой год работают в условиях 
противодействия распро-
странению новой корона-
вирусной инфекции.

«Идет постоянная разъяс-
нительная работа с препо-
давателями, сотрудниками 
и  студентами о важности 
вакцинации, – сказал руко-
водитель ведомства «Петер-
бургскому дневнику».  – 
И во  главу угла всех дей-
ствий руководства, профес-
сорско-преподавательского 
состава вузов поставлено, 
во-первых, сохранение каче-

ства образования, во-вторых, 
сохранение здоровья студен-
тов и преподавателей».

ВСЕ МОЖЕТ ИЗМЕНИТЬСЯ
В  Университете ИТМО 
напомнили, что для студен-
тов петербургских вузов 
прививка не  является 
обязательным условием 
для  посещения занятий, 
однако «ситуация может 
измениться в соответствии 
с решениями уполномочен-
ных органов государствен-
ной власти».

«Исходя из этого мы при-
зываем сотрудников и сту-
дентов проявить заботу 
о себе и окружающих и сде-

лать прививку», – отметили 
в Университете ИТМО.

Руководитель админист-
ративного аппарата рек-
тора Санкт-Петербургского 
политехнического универси-
тета Петра Великого (СПбПУ) 
Владимир Глухов сообщил, 
что часть студентов уже пол-
ностью прошла вакцина-
цию: это те, кто отправился 
на сезон в составе студен-
ческих отрядов, на военные 
сборы, а также отдыхающие 
в университетских лагерях 
и на базах отдыха.

«Ректорат считает, что все 
совершеннолетние студенты 
защитят себя при помощи 
вакцинации. В дальнейшем 
планируется вести статис-
тику по вакцинации студен-
тов и сотрудников, чтобы 
понимать ситуацию», – доба-
вил Владимир Глухов.

ПРИВИТЬСЯ В ОБЩЕЖИТИИ
В Санкт-Петербургском госу-
дарственном университете 
аэрокосмического прибо-
ростроения в свою очередь 

рассказали, что  не  будут 
требовать от  студентов 
справки о  вакцинации 
от коронавируса.

«При заселении в обще-
жития администрация 
будет просить предъявить 
сертификат о  вакцина-
ции, если такой имеется 
у обучающегося, с целью 
сбора статистических дан-
ных. Отсутствие сертифи-
ката не станет основанием 
для непоселения в общежи-
тие или недопуска к посе-
щению учебных занятий. 
Наличие ПЦР-тестов также 
не является обязательным. 
Администрация вуза будет 
вести агитационную работу 
по вакцинированию и про-
паганду здорового образа 
жизни обучающихся, в тече-
ние всего семестра приви-
вочные пункты будут рабо-
тать в зданиях и общежи-
тиях университета», – пояс-
нили в  Санкт-Петербург-
ском государственном уни-
верситете аэрокосмического 
приборо строения.

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

В Минобрнауки подчеркнули, 
что исходят из добровольнос ти 
вакцинации, при этом счи-
тают ее одним из необходимых 
инструментов профилактики 
распространения инфекции.

  КАРИНА УЩЕВСКАЯ /info@spbdnevnik.ru/  

ИНСТИТУТ истории материальной культуры РАН (ИИМК 
РАН) в этом году смог совершить несколько десятков 
археологических экспедиций, несмотря на пандемию 
коронавируса. Среди них – две экспедиции в Сирии.

«Огромное культурное и политическое значение имеет 
наша работа в Сирии, где мы завершили проект, посвящен-
ный спасению древней Пальмиры, и в этом году начали 
новый – по спасению раннехристианских храмов Сирии, – 
рассказала заместитель директора ИИМК РАН Наталья 
Соловьева. – Под спасением памятников на настоящем 
этапе мы понимаем создание базы данных, которая будет 
включать в себя все сведения об объекте и которую можно 
и нужно будет использовать для разработки ближайших 
и перспективных мероприятий по сохранению памятника».

Сейчас ученые ведут подготовку к третьей междуна-
родной экспедиции. Помимо этого крупнейшим проек-
том ИИМК РАН стали исследования в Херсонесе Тавриче-
ском, где на территории бывшей ремесленной окраины 
древнего города планируется создание историко-архео-
логического пар к а.

Как Петербург спасает 
памятники в Сирии

В День археолога, который отмечался накануне, 
представители этой профессии из нашего города 
рассказали, какие экспедиции удалось провести 
за последнее время.

  ИНСТИТУТ ИСТОРИИ МАТЕРИАЛЬНОЙ КУЛЬТУРЫ РАН �ИИМК РАН�
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Юлия Леонидовна, как вы оценива-
ете уровень цифровизации в Петер-
бурге? Где, на ваш взгляд, основные 
пробелы? В чем наш город, наоборот, 
впереди?

> Петербург является регионом – лиде-
ром России во многих сферах цифро-
вой трансформ ации – здравоохране-
нии, социальной сфере, ЖКХ. Полез-
ные и доступные цифровые решения 

для горожан и органов власти у нас 
внедряются и активно исполь-

зуются уже сейчас, а в некото-
рых случаях именно Петер-
бург задает тренды в стране.

Например, аппарат-
но-программный комплекс 
(АПК) «Безопасный город» 
в том виде, в котором он реа-

лизован в Петербурге, не реа-
лизован больше нигде. Сейчас 

АПК «Безопасный город» – это 
одна большая мегасистема, в кото-

рую входят 12 различных информа-
ционных систем, отвечающих за без-
опасность в городе. В том числе это 
городская система видеонаблюдения, 
система мониторинга безопасности 
социальных объектов, система «112».

Один из  национальных проектов 
называется «Цифровая экономика». 
Какую вообще роль должно играть 
государство в этом процессе?

> Все поставленные президентом Вла-
димиром Путиным задачи по цифро-
вой трансформации России требуют 
прорывных подходов. В этом смысле 
цифровизация не тренд, а объектив-
ная реальность, в которой мы живем. 
Гражданин, по сути, сам становится 
«цифровым», его потребности к новым 
доступным и продвинутым сервисам 
растут, он самостоятельно формирует 
личное цифровое пространство.

Государству для гражданина уже 
недостаточно внедрить новые техноло-
гии. Требуется глубокое преобразова-
ние продуктов и услуг, структур и стра-

тегий развития различных сфер жизни 
страны, формирование новой образо-
вательной среды и внутри командной 
культуры.

Цифровая трансформация – про-
цесс, в котором мы живем, наблю-
дая за кардинальными изменениями 
в мире. Чтобы соответствовать ритму 
жизни и становиться лидером качест-
венных изменений в новой реальнос ти, 
наша страна должна быть в центре 
цифровых событий. А это невозможно 
без создания динамично развиваю-
щейся цифровой версии современного 
государства.

Как в комитете отметили 20-летие? 
Какое главное достижение выде-
лили бы за прошедшие 20 лет?

> Очень многое мы в Петербурге созда-
вали в принципе с нуля: городскую 
систему видеонаблюдения, службу экс-
тренных вызовов «112», портал «Наш 
Санкт-Петербург» и службу «004», ана-
логов которой до сих пор нет больше 
ни в одном из регионов. Главное наше 
достижение – мы смогли объединить 
большинство ранее разрозненных 
информационных систем в одну, и все 
наши дальнейшие проекты мы строим 
исходя уже из этой концепции.

Насколько работу комитета изменила 
пандемия COVID-19?

> Мы оперативно переориентирова-
лись на решение задач, связанных 
с противодействием коронавирусной 
инфекции. По нашим оценкам, в пико-
вые периоды самоизоляции до 70 про-
центов работников исполнительных 
органов государственной власти (ИОГВ) 
Петербурга осуществляли свои долж-
ностные обязанности в режиме «уда-
ленки»: на рабочие места выходили те 
сотрудники, чьи задачи связаны с функ-
ционированием систем, не предпола-
гающих доступ извне.

По  данным Комитета государ-
ственной службы и кадровой поли-

Со дня образования Комитета по информатизации и связи исполнилось двадцать лет. О том, какие задачи 
стоят перед ведомством сейчас, в своем первом большом интервью в новой должности рассказала предсе-
датель комитета Юлия Смирнова.

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЮЛИИ СМИРНОВОЙ   ТАТЬЯНА БЕЛИЧЕНКО

«Цифровизация – это не тренд, а объективная реальность»

В 2014-2021 годах Юлия Смирнова работала 
в администрации президента Российской 
Федерации. Кандидат физико-математических 
наук. Государственный советник Российской 
Федерации 2-го класса.

Юлия Смирнова 
возглавляет Комитет 
по информатизации 

и связи с марта 2021 года.
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«Цифровизация – это не тренд, а объективная реальность»
тики, численность сотрудников ИОГВ 
в нашем городе на тот момент (в марте 
2020 года) составляла порядка 
12 тысяч человек. Нам нужно было 
не только обеспечить доступ к государ-
ственным информационным системам 
(ГИС) для такого масштабного количе-
ства пользователей, но и сделать так, 
чтобы любой сотрудник мог из дома 
использовать те же ГИС, что и с рабо-
чего места, с соблюдением всех требо-
ваний информационной безопасности.

Мы прекрасно понимаем, что тех-
нологические инновации невозможно 
реализовать эффективно в  отрыве 
от всех остальных задач обеспечения 
деятельности исполнительных орга-
нов государственной власти и госу-
дарственных учреждений, а также 
без создания единой интегрированной 

информационно-коммуникационной 
технологической инфраструктуры.

В нашем случае это Единая мульти-
сервисная телекоммуникационная сеть 
(ЕМТС), которая непрерывно развива-
ется в нашем городе, охватывая его 
целиком, и является надежным фун-
даментом для цифровой экономики.

ЕМТС обеспечивает высокий уро-
вень защиты данных, которыми обме-
ниваются городские и федеральные 
информационные системы, а благо-
даря своим техническим свойствам 
является прочной основой для реали-
зации городских программ, направ-
ленных на создание комфортной и без-
опасной среды для жителей нашего 
города.

На базе ресурсов ЕМТС в Петербурге 
обеспечено функционирование всех 
государственных информационных 
систем.

Для обеспечения информационной 
поддержки горожан по вопросам коро-
навируса весной 2020 года в Петер-
бурге была запущена единая регио-
нальная информационно-справочная 
служба «122». Расскажите о ней.

> Необходимо отметить, что Петер-
бург стал первым субъектом РФ, кото-
рый создал службу «122», согласовав 
с Министерством цифрового разви-
тия, связи и массовых коммуникаций 
РФ использование короткого номера 

122. А в настоящее время этот номер 
стал общим для всех регионов России.

При  этом важной темой, требу-
ющей активных мер реагирования, 
для Петербурга стал вопрос доступно-
сти медицинской помощи для граж-
дан. В Петербурге вызов врача на дом 
осуществляется исключительно через 
службу «122». Кроме того, оформлять 
заявки на вызов врача службе «122» 
помогает искусственный интеллект – 
голосовой помощник Виктория. При-
менение роботизированного решения 
помогает осуществлять одновременный 
прием более 400 вызовов, что полнос-
тью исключает ожидание на линии 
до соединения даже в периоды пико-
вой нагрузки. В среднем с помощью 
виртуального ассистента оформляется 
порядка 80-90 процентов заявок в день.

Единая региональная информаци-
онно-справочная служба «122» стала 
лауреатом премии «Народное призна-
ние» в номинации «Сервисы в период 
пандемии» всероссийского конкурса 
проектов региональной и муниципаль-
ной информатизации «ПРОФ-IT».

Еще одна сфера, которая испытала 
серьезное влияние пандемии, – это 
образование. Больше полумиллиарда 
рублей на три года работ выделяет 
контракт «Комплексная автоматизи-
рованная информационная система 
каталогизации ресурсов образова-
ния Санкт-Петербурга». В чем смысл 
этого проекта?

> Это сложный городской проект, кото-
рый поэтапно внедряется в районах 
Петербурга. 

В школах города устанавливаются 
турникеты и системы оплаты питания. 
В режиме реального времени на пор-
тале «Петербургское образование» мы 
обеспечиваем передачу в личные каби-
неты родителей информации о вре-
мени прихода ребенка в школу, о его 
рационе питания. Также внедрение 
проекта позволяет родителю ставить 
ограничения на покупку продуктов, 
содержащих аллергены, ограничивать 
покупку буфетной продукции.

Проект уже меняет город: родители 
узнают о ребенке все в личных каби-
нетах, детям не нужно носить с собой 

деньги, что важно также с учетом эпи-
демиологической обстановки, органы 
власти знают, сколько детей находятся 
в здании школы.

В стоимость проекта входит как сто-
имость самих систем, технических 
средств, так и  их  обслуживание, 
замена самих турникетов и терминалов 
в случае поломки, настройка и обнов-
ление программного обеспечения.

При  этом школа только подает 
заявку в  службу технической под-
держки проекта – и дальше обо всем 
заботится подрядчик. 

Для родителей действует многока-
нальный телефон горячей линии.

Не за горами нулевые чтения бюд-
жета. Что комитет будет запраши-
вать на следующий год? Какие про-
екты в приоритете?

> Кроме цифровых проектов в чистом 
виде мы продолжим развивать весь 
блок общественной безопасности. Это 
и городская система видеонаблюде-
ния, система фиксации нарушений 
правил дорожного движения, ряд дру-
гих проектов.

В частности, запланировано уве-
личение количества городских камер 
до 100 тысяч и увеличение количества 
камер с функционалом видеоиденти-
фикации лиц. Мы планируем внедрять 
в городских камерах функционал ситу-
ационной аналитики, что позволит 
автоматизировать процесс подсчета 
людей, обнаружения бесхозных пред-
метов, появления людей на закрытых 
территориях и иные процессы. Это даст 
возможность сократить временные 
затраты на их выявление и последу-
ющее реагирование.

Также мы хотим активнее исполь-
зовать большие данные, на основе 
их анализа будут формироваться пред-
ложения по размещению дополни-
тельных городских камер с обзором 
актуальных мест массового пребыва-
ния людей и предложения по закры-
тию слепых зон городской системы 
видеонаблюдения.

В следующем году город ждет транс-
портная реформа. Все  ли готово 
к ней со стороны информационных 
технологий?

> Транспортная реформа – это отрас-
левая сфера Комитета по транспорту. 
Это комплексный подход к изменениям 
в части улучшения работы обществен-
ного транспорта Северной столицы, 
и состоит он не только из IT-процессов. 
В свою очередь Комитет по информати-
зации и связи осуществляет всесторон-
нюю экспертную поддержку Комитета 
по транспорту в части выбора высоких 
технологических решений для прове-
дения транспортной рефор мы.

Петербург – один из лидеров в области циф-
ровизации в нашей стране. При этом раз-
витая инфраструктура, динамичная IT-от-
расль, богатейший научный потенциал позво-
ляют нам консолидировать свой опыт цифро-
вой трансформации в методологическую базу 
и делиться им.

С Л У Ж Б А  � 1 2 2 �
СОЗДАНА В ПЕТЕРБУРГЕ В АП РЕЛЕ 2020 ГОДА

С января 2021 года 
службе «122» помогает 

оформлять заявки на вызов 
врача искусственный 
интеллект Виктория

СЛУЖБА �122� ПОМОЖЕТ:
оформить заявку на вызов врача на дом 
при любых симптомах;
записаться на вакцинацию от COVID-19;
записаться на прием к врачу;
получить ответы на общие вопросы, 
связанные с коронавирусом;
получить консультационную помощь 
по общим вопросам, связанным 
с деятельностью ИОГ В.

2,5 
миллиона

принятых вызовов 
за это время

38 000
заявок принято 

голосовым 
помощником

21 000
– среднее количество 

обращений в день

31 000 
– рекордное количество 

обращений 
21 июня 2021 года

СЛУЖБА �122� ПОМОЖЕТ:

СОЗДАНА В ПЕТЕРБУРГЕ В АП РЕЛЕ 2020 ГОДА

СЛУЖБА �122� ПОМОЖЕТ:
оформить заявку на вызов врача на дом 

СЛУЖБА �122� ПОМОЖЕТ:
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СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА», 

«ЛЕНТВ-24» И АССОЦИАЦИИ СМИ СЕВЕРО-ЗАПАДА 
МЕДИАЭКСПЕДИЦИЯ «СЕРЕБРЯНОЕ ОЖЕРЕЛЬЕ РОССИИ»

Вологодская область не имеет выхода к морю. Тем не менее 
именно отсюда с еще допетровских времен отправлялись экс-
педиции покорителей Дальнего Востока, Камчатки, Аляски 
и западного побережья Северной Америки. Каждое плавание 
было настоящей авантюрой. Но оно себя окупало.

Земля первопроходцев
Вологодская область: 

  АНАТОЛИЙ АГРАФЕНИН /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ, АНАТОЛИЙ АГРАФЕНИН  ТАТЬЯНА БЕЛИЧЕНКО

ДЕРЕВЯННЫМ зодчеством, круже-
вами, вкуснейшим сливочным 
маслом и характерным окающим 
говорком славится Вологда.

При  Иване Грозном этот 
город мог стать столицей Рос-
сии. В Москве царю всюду чуди-
лись заговоры и предательство, 
и в 1565 году он решил создать 
свой собственный удел – оприч-
нину, что-то вроде государства 
в государстве. Столицей выбрал 
Вологду, где начал строить кремль 
и грандиозный Софийский собор. 
В качестве архитектурного образца 
храма был избран Успенский собор 
в Первопрестольной. Несколько лет 
кипела работа. 

Но  в  1570 году Иван Гроз-
ный неожиданно уехал из купе-
ческого города. Легенда гласит, 
что однажды, когда он осматри-
вал стройку, откуда-то сверху упал 
кирпич и  разбился у  ног царя. 
 Суеверный Иван Васильевич уви-
дел в этом дурной знак, тут же при-
казал свернуть все работы, а недо-
строенный храм разобрать.

В конце 1970-х вся страна напе-
вала песню «Вологда». Стихи 
Михаил Матусовский написал 
еще в 1956 году, композитор Борис 
Мокроусов положил их на музыку, 
но мало кто тогда обратил вни-
мание на  песню. Только после 
исполнения «Вологды» ансамблем 
«Песняры» в 1976 году она стала 
шлягером.

ДОМ ВСЕМ НА ЗАВИСТЬ
Историю знаменитого вологодского 
масла расскажут в архитектур-
но-этнографическом музее Семен-
ково, где собраны характерные 
деревенские дома Вологодчины. 

На  Русском Севере к  жилью 
всегда было особое отношение. Бед-
ный ты или богатый, но дом дол-
жен выстроить видный, на зависть 
другим. По дому судили о хозя-
ине. Если достойный двор, то и ува-
жение односельчан обеспечено: 
и  шапку, издали завидев, сни-
мут, приветствуя, и по имени-от-
честву величать станут. А если нет, 
к семье будут относиться с прене-
брежением, а самого главу только 
по кличке станут называть.

На Вологодчине коров всегда 
разделяли на «молочниц»и «навоз-
ниц». Понятно, одна приносила 
много молока, вторая меньше, 
хотя и  от  нее была польза  – 
куда в деревне без натурального 
удобрения.

�ПАРИЖСКОЕ� МАСЛО
Крестьяне сами готовили домашнее 
масло. Взбивали жирные сливки – 
долго взбивали, часами. Сливали 
пахту, отжимали, вот и получался 
нехитрый продукт.

Фирменное вологодское масло 
изобрел Николай Верещагин, 
старший брат художника-бата-
листа Василия Верещагина. Сна-
чала было приключение. Нико-

лай без благословения обвенчался 
с крепостной красавицей. Опаса-
ясь родительского гнева, молодые 
бежали в Швейцарию, где Вереща-
гин работал на сыроварне. Вер-
нувшись на  родину, он решил, 
что  из  отличного вологодского 
молока должно получиться масло 
не хуже, чем в Европе. Примитив-
ные ступы и толкачки сменили 
сепараторы. Верещагин внес и свое 
ноу-хау: он предложил перед сбива-
нием сливки подогревать. Во-пер-
вых, дезинфекция, во-вторых, они 
становились более густыми, и это 
ускоряло процесс, в-третьих, после 
пастеризации сливок масло при-
обретало фирменный ореховый 
привкус.

В России поначалу «вереща-
гинское» масло называли «париж-
ским», за рубежом – «петербург-
ским». «Вологодским» оно стало 
уже в советское время. 

Известен такой факт. В день, 
когда Менделеев должен был докла-
дывать Русскому химическому 
обществу об открытии своего пери-
одического закона, Верещагин при-
гласил его на свою ферму. В итоге 
доклад сделал химик Николай Мен-
шуткин, чем и прославился в веках. 
А Дмитрий Иванович тем временем 
в коровнике поочередно с Вереща-
гиным доил телку по кличке Нянька 
и самолично готовил сыр и масло.

К сожалению, масло стало и свое-
образным проклятием вологод-
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Земля первопроходцев
ской деревни. Его бросились гото-
вить все. Цены упали. В крестьян-
ских семьях молоко превратилось 
в  праздничное блюдо, все шло 
на масло.

ОТКУДА ВЗЯЛАСЬ ЛИСИЦА
Храмы Тотьмы напоминают кара-
веллы, разрезающие своими купо-
лами-парусами несущиеся по небу 
облака. Похоже, местные купцы 
возводили соборы в память о даль-
них плаваниях. А удивительных 
приключений у них было немало.

Тотьма  – город старинный, 
известен с 1137 года. Богатство 
ему принесла соледобыча. Соль 

в древности была на вес золота. 
В  районе Тотьмы били 

минеральные источ-
ники. В  них уста-

навливали трубы, 
в ы х о д я щ у ю 

на поверхность 
соляную воду 

с о б и р а л и , 
в ы п а р и -
вали и про-
д а в а л и 
д а л е к о 
з а   п р е -
делы воло-
г о д с к и х 
з е м е л ь . 
Труд соле-
варов был 

т я ж е л , 
не  многие 

из них дожи-
вали до сорока. 

А вот владельцы 
соляных дворов 

немало заработали. 
Их  потомки спустя 

столетия отправились 
на  поиск новых земель, 

рынков сбыта и приобретения 
экзотического товара: драгоцен-

ных металлов, камней и мехов.
Удивительно – ведь от Тотьмы 

до моря далеко. Из города пред-
стоял долгий путь по реке Сухона 

на север – к Северной Двине, откуда 
в Белое море. Затем Северным мор-
ским путем к Камчатке и дальше, 
дальше, дальше…

Мореходы понимали, что уходят 
не на сезон. За короткое северное 
лето дай бог забраться подальше 
и устроиться на зимовку. И, только 
перезимовав, через год, они полу-
чали шанс вернуться домой. 
Каждое плавание было настоящей 
авантюрой. Но оно того стоило, 
в случае успеха купцы привозили 
несметные богатства.

Именно экспедиции тотемских 
купцов открыли Алеутские острова. 
Оттуда привезли шкуры невидан-
ных в России черных лисиц. Трофей 
подарили Екатерине II. Растроган-
ная императрица распорядилась 
изображение экзотического живот-
ного разместить на гербе Тотьмы.

Заслуга тотемских купцов  – 
создание в Северной Америке рус-
ских колоний и возведение Форт-
Росса. Одним из комендантов форта 
был выходец Тотьмы Иван Кусков, 
в наши дни в городе открыт дом-му-
зей в его честь.

ОХОТА ПОКОРЯТЬ МИР
Великий Устюг – ровесник Москвы. 
Приставку «Великий» городу 
пожаловал Иван Грозный, пла-
нируя включить его в зону своей 
опричнины.

Великоустюжские купцы 
еще прежде тотемских отправи-
лись покорять мир. Уроженцы этих 
мест – Ерофей Хабаров, в честь 
которого назван один из крупней-
ших городов Дальнего Востока; 
Семен Дежнев, чье имя присво-
ено мысу – крайней восточной 
материковой точки России; Вла-
димир Атласов, первопроходец 
Камчатки, благодаря ему на карте 
появились остров Атласова, бухта 
Атласова, вулкан Атласова, посе-
лок Атласово.

Великий Устюг сохранил 
застройку XVIII-XIX веков. Вдоль 

улиц стоят каменные особняки, 
лавки, конторы купцов. А рядом, 
конечно, старинные храмы.

Сегодня в 12 километрах от Вели-
кого Устюга находится вотчина 
Деда Мороза. А в цент ре города 
расположены резиденция и почта 
главного зимнего волшебника.

ИНТЕРЕСНЫЕ ПАРАЛЛЕЛИ
Удивительное по красоте место 
есть недалеко от Великого Устюга – 
Опоки. На реке Сухона – каньон, 
которому не меньше 250 милли-
онов лет. На склонах 70-метровой 
высоты, как в  слоеном пироге, 
видны известняки, глины, доло-
миты. Река здесь порожистая 
и мелкая, с быстрым течением.

Люди в  каньоне поселились 
еще в XVI веке. Главная профес-
сия была – бурлаки. Они перетас-
кивали купеческие суда. 

В  1940-е здесь решили воз-
вести дамбу и шлюз. Работали 
заключенные ГУЛАГа. Рассказы-
вают, немало жизней полегло. 
И, в общем, напрасно. В первую 
навигацию через шлюз пропу-
стили 500 судов. А в 1947 году 
ледоход снес дамбу, до нас дошли 
редкие остовы. 

Еще  весной 1941 года сюда 
приезжали геологи. Искали квар-
цевый песок для нового стеколь-
ного завода. Пробурили скважину, 
а из нее, из недр земли, ударил гей-
зер. Война помешала построить 
завод. А вода все хлещет.

Любопытно, что Опоки послу-
жили толчком для многолетних 
споров и возникновения так назы-
ваемой неакадемической аркти-
ческой гипотезы происхожде-
ния индоевропейцев. Дело в том, 
что каньон на реке Сухона напоми-
нает описания святых мест в древ-
неиндийских легендах. А ряд гео-
графических названий северных 
рек, озер и местечек перекликается 
с индийскими. Воистину, широка 
наша пла нет а!
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●  Город Санкт-Петербург – Западный одно-
мандатный избирательный округ № 212

ИВАНОВА ТАТЬЯНА ПЕТРОВНА
Дата и место рожд ения: 22 марта 1961 года, 
гор. Ленинград; сведения о месте жительства: 
гор. Санкт-Петербург; сведения о професси-
ональном образовании: высшее, Ленинград-
ский ордена Трудового Красного Знамени 
государственный педагогический институт 
им. А. И. Герцена, 1985 год; род занятий: 
пенсионер; выдвинут политической партией: 
Политическая партия «КОММУНИСТИЧЕ-
СКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ»; член 
Политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИИ».
●  Город Санкт-Петербург – Южный одноман-

датный избирательный округ № 218
ОРЕШКОВ БОРИС ИВАНОВИЧ
Дата и место рождения: 1 августа 1946 года, 
гор. Уфа, Башкирия; сведения о месте 
жительства: гор. Санкт-Петербург; сведения 
о профессиональном образовании: высшее, 
Башкирский государственный медицинский 
институт, 1969 год; основное место работы 
или службы, занимаемая должность: ФГБУ 
«Национальный медицинский исследо-
вательский центр детской травматологии 
и ортопедии имени Г. И. Турнера» Минздрава 
России, руководитель отдела; является 
депутатом внутригородского муниципального 
образования города федерального значения 
Санкт-Петербурга город Пушкин, Муници-
пальный совет внутригородского муници-
пального образования города федерального 
значения Санкт-Петербурга город Пушкин; 
выдвинут политической партией: Полити-
ческая партия «Российская объединенная 

демократическая партия «ЯБЛОКО».
●  Город Санкт-Петербург – Южный одноман-

датный избирательный округ № 218
ШМАКОВ ИЛЬЯ ВЛАДИМИРОВИЧ
Дата и место рождения: 11 августа 1971 года, 
гор. Мезень Архангельской обл.; сведения 
о месте жительства: гор. Санкт-Петербург; 
сведения о профессиональном образова-
нии: высшее, Балтийский государственный 
технический университет им. Д. Ф. Устинова, 
1994 год; основное место работы или службы, 
занимаемая должность: Муниципальный 
совет внутригородского муниципального 
образования города федерального значения 
Санкт-Петербурга, муниципальный округ 
Автово, заместитель главы муниципального 
образования, исполняющего полномочия 
председателя муниципального совета; явля-
ется депутатом внутригородского муници-
пального образования города федерального 
значения Санкт-Петербурга, муниципальный 
округ Автово; выдвинут политической 
партией: Социалистическая политическая 
партия «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИ-
ОТЫ – ЗА ПРАВДУ»; член Социалистической 
политической партии «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ», член Бюро 
Совета регионального отделения партии «Со-
циалистическая политическая партия «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
в городе Санкт-Петербурге, председатель 
Совета местного отделения партии «Социа-
листическая политическая партия «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
в Выборгском районе Санкт-Петербурга.
●  Город Санкт-Петербург – Южный одноман-

датный избирательный округ № 218

КРУТОВ АНДРЕЙ ДМИТРИЕВИЧ
Дата и место рождения: 18 февраля 
1977 года, гор. Москва; сведения о ме-
сте жительства: гор. Москва; сведения 
о профессиональном образовании: высшее, 
Финансовая академия при правительстве Рос-
сийской Федерации, 1999 год; основное место 
работы или службы, занимаемая должность: 
ООО «Наследие Петербурга», генеральный 
директор; выдвинут политической партией: 
Всероссийская политическая партия «ПАРТИЯ 
РОСТА».
●  Город Санкт-Петербург – Южный одноман-

датный избирательный округ № 218
МАШКОВА ЕКАТЕРИНА ВЛАДИСЛАВОВНА
Дата и место рождения: 29 января 1984 года, 
гор. Ленинград; сведения о месте жительства: 
гор. Санкт-Петербург; сведения о професси-
ональном образовании: высшее, Санкт-Пе-
тербургский государственный университет, 
2005 год; основное место работы или службы, 
занимаемая должность: Благотворитель-
ный фонд помощи детям «Добродушие», 
директор; выдвинута политической партией: 
Политическая партия «НОВЫЕ ЛЮДИ».
●  Город Санкт-Петербург – Южный одноман-

датный избирательный округ № 218
БУРЛАКОВ АЛИК ВИКТОРОВИЧ
Дата и место рождения: 28 марта 1985 года, 
пос. Цвылево Тихвинского р-на Ленинград-
ской обл.; сведения о месте жительства: 
Ленинградская область, Приозерский р-н, 
п. Ромашки; сведения о профессиональном 
образовании: высшее, ФГОУ ВПО «Военно-ме-
дицинская академия имени С. М. Кирова», 
2009 год; основное место работы или службы, 
занимаемая должность: СПб ГБУЗ «Город-

ская больница Святой Преподобномученицы 
Елизаветы», хирург; выдвинут политической 
партией: Политическая партия «Российская 
экологическая партия «ЗЕЛЕНЫЕ».
●  Город Санкт-Петербург – Южный одноман-

датный избирательный округ № 218
ЦЫМБАЛЮК МАКСИМ ДМИТРИЕВИЧ
Дата и место рождения: 11 ноября 1985 года, 
пос. Ванино Ванинского р-на Хабаровского 
края; сведения о месте жительства: места 
жительства в пределах Российской Федера-
ции не имеет; сведения о профессиональном 
образовании: высшее, ФГБОУ ВО «Санкт-Пе-
тербургский аграрный университет», 
2017 год; основное место работы или службы, 
занимаемая должность: ООО «ФЕСТО», гене-
ральный директор; выдвинут политической 
партией: Политическая партия ЗЕЛЕНАЯ 
АЛЬТЕРНАТИВА.
●  Город Санкт-Петербург – Восточный одно-

мандатный избирательный округ № 211 
ГОРЯЧЕВА КСЕНИЯ АЛЕКСАНДРОВНА
Дата и место рождения: 16 мая 1996 года, 
с. Аромашево Аромашевского р-на Тюменской 
обл.; сведения о месте жительства: Тюменская 
область, р-н Голышмановский, р.п. Голышма-
ново; сведения о профессиональном образо-
вании: высшее, Федеральное государственное 
бюджетное образовательное учреждение 
высшего образования «Российский экономи-
ческий университет имени Г. В. Плеханова», 
2019 год; основное место работы или службы, 
занимаемая должность: благотворительный 
фонд поддержки образовательных программ 
«КАПИТАНЫ», младший менеджер по регио-
нальному развитию; выдвинут политической 
партией: Политическая партия «НОВЫЕ 

ЛЮДИ»; член Политической партии «НОВЫЕ 
ЛЮДИ».
●  Город Санкт-Петербург – Центральный од-

номандатный избирательный округ № 216 
МАКОЕВ ГЕННАДИЙ ТЕМУРКАНОВИЧ
Дата и место рождения: 29 сентября 1948 года, 
гор. Нальчик Кабардино-Балкарской АССР; 
сведения о месте жительства: гор. Санкт-Пе-
тербург; сведения о профессиональном обра-
зовании: высшее, Государственный ордена 
Ленина и ордена Красного Знамени институт 
физической культуры им. П. Ф. Лесгафта, 
1987 год; род занятий: пенсионер; выдвинут 
политической партией: Политическая партия 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИ-
СТЫ РОССИИ», член Политической партии 
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ 
РОССИИ».
●  Город Санкт-Петербург – Юго-Восточный 

одномандатный избирательный округ 
№ 217 

АВЕРКИН ИГОРЬ ВЛАДИМИРОВИЧ
Дата и место рождения: 22 августа 1977 года, 
гор. Ленинград; сведения о месте жительства: 
гор. Санкт-Петербург; сведения о професси-
ональном образовании: высшее, г. Санкт-Пе-
тербург – Пушкин, Высшее военно-морское 
инженерное училище, 2000 год; основное 
место работы или службы, занимаемая 
должность: ООО «Астек-Мебель», генеральный 
директор; выдвинут политической партией: 
Политическая пар тия «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ КОММУНИСТЫ РОССИ И».

СВЕДЕНИЯ
о кандидатах, зарегистрированных по одномандатным избирательным округам на выборах депутатов Государственной думы Федерального собрания Российской Федерации восьмого созыва

ОДНОЙ из угроз на грядущих выбо-
рах в ЗакС и Государственную думу 
РФ политолог Дмитрий Гавра счел 
раздувание в средствах массовой 
информации и соцсетях «локаль-
ных инцидентов».

«Мы должны уже сейчас пони-
мать это и быть готовыми», – отме-
тил эксперт.

СЛУЧАЙ В СОЛНЕЧНОМ
Член Горизбиркома Юрий Кузь-
мин рассказал, что к медиаата-
кам в участковых комиссиях будут 
готовы и наблюдатели.

«У нас будет большое меропри-
ятие по обучению выявлению фей-
ков и умению их предотвратить, 
в нем будут принимать участие 
и члены избирательных комиссий 
всех уровней. Это все делается 
за федеральные деньги. Государ-
ственный контракт еще не заклю-
чен, но  в  стадии заключения. 
В конце августа – начале сентября 
проведем», – по обещал Кузьмин.

Для журналистов на выборах 
в сентябре правила работы менять 

не будут, сообщил член Горизбир-
кома Олег Зацепа. Также рабо-
тать на избирательных участках 
разрешат только тем  предста-

вителям СМИ, которые оформят 
аккредитацию.

«Зачем придумана аккреди-
тация, такой недемократичный 

инструмент ограничения доступа 
журналистов к освещению изби-
рательного процесса? Наверное, 
не  от  хорошей жизни. Об  этом 

много говорили. Мне вспо-
минаются очень малень-
кие и очень знаменитые 
выборы в  Солнечном. 
В помещении для голосо-
вания набились 75 наблю-

дателей, членов комиссии 
с совещательным голосом 

и еще журналисты. И у нас 
прямо в день голосования начали 

восходить новые звезды журна-
листики: обозреватель Резник, 
корреспондент Ковалев (депу-
таты Законодательного собра-
ния Санкт-Петербурга. – Ред.)», – 
напомнил Зацепа.

ЧТО ДАЕТ СТАТУС ЖУРНАЛИСТА
Статус журналиста, как  объ-
яснил Олег Зацепа, некоторые 
кандидаты выбирают для себя 
из-за открывающихся возмож-
ностей. Так, если наблюдатель 
может снимать только с  той 
точки, на которую ему укажет 
председатель участковой комис-
сии, то журналист выбирает свое 
ме сто сам.

Членов избиркомов и наблюдателей научат выявлять и предотвращать фейки на выборах. Специальный семи-
нар планируется провести в конце августа или начале сентября. Об этом сообщили представители Санкт-Пе-
тербургской избирательной комиссии.

Медиаатаки и фейки будут отражены
  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

Выборы 
в Законодательное 

собрание Санкт-Петербурга 
и Государственную 
думу РФ состоятся 

с 17 по 19 сентября.
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В Луговом парке Петергофа хотят воссоздать утраченные памятники 
с помощью VR-технологии. К участию в этом проекте намерены пригла-
сить школьников и студентов.

Памятники оживут 
в виртуальной реальности

КОНКУРС «Луговой парк. 
VR-вдохновение» планиру-
ется запустить в сентябре, 
рассказала руковод итель АНО 
«Дирекция по сохранению 
и развитию Лугового парка 
города Петергофа» Светлана 
Королева. Его проведут среди 
школьников и  студентов, 
имена победителей – авторов 
лучших проектов – станут 
известны в октяб ре, их пла-
нируют наградить в Акаде-
мии талантов.

«В техническом задании 
конкурса будут прописаны, 
скорее всего, семь локаций 
парка с утерянными памят-
никами, среди которых Розо-
вый павильон, скульптура 
Нила, Царская мельница, 
Декоративная руина», – рас-
сказала Светлана Королева 
в беседе с «Петербургским 
дневником».

QR�КОДЫ ПРИВЕДУТ
Наследие, утраченное в годы 
Великой Отечественной 
войны, ребята попробуют 
восстановить, используя 
VR/AR-технологии и опира-
ясь при этом на исторические 

материалы, среди которых 
гравюры.

«В дальнейшем у каждого 
гостя парка будет возмож-
ность увидеть восстановлен-
ные памятники благодаря 
QR-коду на табличках, раз-
мещенных на  месте каж-
дого утраченного объекта. 
При этом никаких специаль-
ных очков не понадобится, 
достаточно будет телефона, – 
говорит Светлана Коро-
лева. – Мы надеемся, что нам 
удастся согласовать монтаж 
табличек в парке с городской 
администрацией».

НЕЙТРАЛЬНЫЕ РЕШЕНИЯ
Отметим, что Луговой парк – 
объект культурного насле-
дия федерального значения, 
а значит, работы на его тер-
ритории необходимо согласо-
вывать. В Комитете по госу-
дарственному контролю, 
использованию и  охране 
памятников истории и куль-
туры (КГИОП) «Петербург-
скому дневнику» сооб-
щили, что пока документа-
ция на установку табличек 
в ведомство не поступала.

«В ней должен быть преду-
смотрен раздел, связанный 
с обеспечением сохранности 
Лугового парка, – объяснили 
в КГИОП. – При разработке 
проекта мы рекомендуем 
придерживаться нейтраль-
ных архитектурных реше-
ний и небольшого размера 
табличек».

Впрочем, сначала нужно 
провести конкурс, подчер-
кивают его организаторы.

«В  результате должен 
появиться новый постоянно 
действующий туристический 
маршрут по парку, который 
мы выложим и  на  нашем 
сайте», – добавила Светлана 
Королева.

ПОКАЗАТЬ ШЛЮЗЫ
В Дирекции по сохранению 
и развитию Лугового парка 
города Петергофа также 
напомнили, что в этом году 
исполнилось 300 лет водо-
подводящей системе, пита-
ющей фонтанный комплекс 
Петергофа.

«В будущем мы хотели бы 
показать горожанам и гостям 
города шлюзы, предназна-
ченные для регулирования 
уровня воды в каналах. Тоже 
с помощью VR-технологии, 
чтобы можно было увидеть, 
как и куда поступает вода 
для фонтанов. Но пока это 
только идея», – поделилась 
пла нами Светлана Королева.

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     PETERHOFLUG.RU

Что интересного пря чется на Гутуевском 
острове? Где на Аптекарском острове 
висят в воздухе двери? Как найти «тан-

цующий лес» в природном заказнике «Сестро-
рецкое болото»? Что осталось на Петроград-
ской стороне от Татарской слободы?.. Ответы 
на эти и другие вопросы знают подписчики 
нового Telegram-бота «Редкий Петербург» 
(t.me/uncommon_spb_bot).

Бот придуман для тех, кто уже 
исходил привычные туристи-
ческие тропы и хочет эксклю-
зива. Подписчикам предлага-
ется выбрать любую прогулку 

из всех доступных или ближайшую 
к себе (для этого потребуется отпра-

вить свою геолокацию). Выбор 
большой – от тихих и деревен-
ских адресов на Васильевском 
острове до не самых извест-
ных особняков на Каменном 
острове.

Есть прогулки короткие, как, допустим, 
километр по Московскому району в поисках 
домов в стиле готики и фахверка. Самые длин-
ные посвящены пригородам – неизвестные 
объекты в Гатчине, Павловске или Петер-
гофе. У фонтанов были многие, а бот пред-
лагает уйти в другую сторону, вдоль каналов 
и водоводов, в Луговой парк, который знаток 
Петергофа профессор Борис Аверин справед-
ливо называл «самым поэтичным петергоф-
ским парком».

Каждую неделю будет добавляться новый 
маршрут. Уже в эту пятницу были представ-
лены восемь точек на карте Красного Села: 
от Летнего дворца великого князя Михаила 
Павловича в Дворцовом парке до Триум-
фальной арки на площади Воинской Славы.

Авторы блога «Редкий Петербург» решили, 
что во время пандемии безопаснее каждому 
проводить экскурсии для себя – без толкучки 
и бесплатно. Прогулки с Telegram-ботом 
могут вдохновить на самостоятельный поиск 
неформальных достопримечательностей, 
знакомство с городской флорой и фауной. 
На набережной Лейтенанта Шмидта выросли 
подсолнухи, а во дворе на 16-й линии выгу-
ливают черепаху. Иногда такой город бли же 
и роднее. Присоединяйтесь!

Выбрать экскурсию 
поможет Telegram-бот
ЕГОР КОРОЛЕВ /автор блога «Редкий Петербург»/

Выбрали маршрут – полу-
чили карту, на которой отме-
чен весь путь и остановки. 
О каждой точке есть инфор-
мация – как добраться, 
почему так называется, 
когда и кем построено здание, 
на что обратить внимание.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

Когда-то в Луговом парке нахо-
дились дворец, многочисленные 
павильоны, мельница, через 
каналы были проложены деко-
ративные мосты, на аллеях сто-
яли скульптуры. Но в войну 
почти все это было разрушено.

   АЛЕКСАНДР ГЛУЗ
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ПЕРВЫЕ годы работы «Теа-
тральный дом» скита лся 
по  разным площадкам, 
но  в  феврале 2021 года 
фонд «Подари мне крылья» 
выиграл конкурс Коми-
тета имущественных отно-
шений Санкт-Петербурга 
(КИО) на  аренду помеще-
ния на улице Ломоносова, 
14, литера Л. 

Руководство проекта рас-
считывало возобновить заня-
тия в сентябре этого года 
после ремонта, однако сей-
час эти планы под угрозой 
срыва.

«НАМ ПРИСЛАЛИ ОТКАЗ»
«Акт приемки помеще-
ния мы подписали 27 мая. 
Тогда электроэнергия в зда-
нии была, а воды не было. 
Однако представитель КИО 
заверил, что вода будет. Про-
верить, работает ли отопле-
ние, мы просто не могли – 
батареи уже выключили 
во всем городе, но чинов-
ник сказал, что зимой тепло 
будет. Однако вскоре элек-
троэнергия исчезла, а вода 

так и не появилась», – рас-
сказала помощник директора 
фонда «Подари мне крылья» 
Альбина Быстрова.

Руководство фонда обра-
тилось в КИО, там им посове-
товали самим выбрать управ-
ляющую компанию и заклю-
чить договор. Фонд обра-
тился в ЖКС № 2, который 
обслуживал здание до того, 
как «Театральный дом» арен-
довал помещения.

«Нам прислали офици-
альный отказ. Сообщили, 
что дом нежилой, а значит, 
не подлежит обязательному 
лицензированию,  поэтому 
они вправе отказаться 
от управления», – пояснила 
Альбина Быстрова.

В  результате сотруд-
ники фонда «устали ждать 
и таскать воду в пятилитро-
вых баллонах от соседей», 
поэтому за свой счет вызвали 
сантехника, и сейчас вода 
у «Театрального дома» есть.

«Благодаря добрым людям 
работы нам стоили четыре 
тысячи рублей»,  – поде-
лилась Альбина Быстрова 

и добавила: «Нам нужна 
компания, которая будет 
следить за  домом, дол-
жен  же кто-то  хотя  бы 
чистить крыши от  снега 
и наледи зимой. От нас же 
все отказались, и мы даже 
не знаем, куда обратиться 
по поводу отсутствующего 
электричества».

ВЫХОД ЕСТЬ
В учреждении «Имущество 
Санкт-Петербурга», которое 
осуществляет материаль-
но-техническое обеспечение 
деятельности КИО, «Петер-
бургскому дневнику» отве-
тили, что на момент подпи-
сания договора 27 мая вода, 
тепло и свет в помещении 
были.

«В соответствии с актом 
приема-передачи помеще-
ние передано фонду с нали-
чием следующих элементов 
благоустройства: отопле-
ние, водоснабжение, кана-
лизация, электроснабжение. 
Фонд согласился с этим, под-
писав данный акт», – отме-
тили в учреждении.

По словам его сотрудников, 
после того как фонд расска-
зал о сложностях, учрежде-
ние направило письма 
в администрацию Централь-
ного района и «Водоканал» 
с просьбой помочь с реше-
нием проблемы, потому 
что эти вопросы вне компе-
тенции КИО.

«Ситуация с этим домом 
действительно непростая: 
там  разные жилкомсер-
висы предоставляют раз-
ные услуги. Но  мы уве-
рены, что проблему можно 
решить. Мы подняли этот 
вопрос на заседании комис-
сии по подготовке к отопи-
тельному сезону. Членами 
этой комиссии являются 
в том числе управляющие 
компании и ресурсоснабжа-
ющие организации», – про-
комментировал ситуацию 
заместитель главы админи-
страции Центрального рай-
она Михаил Долгополый.

ПРИГЛАСИЛИ ПОПРОБОВАТЬ
Добавим, что  «Театраль-
ный дом» был создан 

в 2018 году. О главной цели 
проекта рассказала дирек-
тор фонда «Подари мне кры-
лья» Татьяна Рубинштейн: 
«По-настоящему детям 
из приютов не хватает ощу-
щения собственной значи-
мости и адекватного внима-
ния со стороны взрослых. 
«Театральный дом» в состо-
янии закрыть эти базовые 
потребности».

Участники проекта под-
тверждают эти слова.

«Я хожу в «Театральный 
дом» с момента его основа-
ния, хотя никогда не меч-
тала быть актрисой. Я росла 
в общежитии социального 
типа, нас просто пригласили 
попробовать, и мне очень 
понравилось. Не  скажу, 
что чувствовала себя оди-
нокой, но всем детям из при-

ютов не хватает внимания, 
людей, которые могут выслу-
шать», – рассказала 19-лет-
няя Алиса Коровкина.

«Здесь я чувствую себя 
как дома: меня накормят, 
напоят и скажут, что я очень 
умная, а  если неправа, 
то просто спокойно все объ-
яснят. Такая психологиче-
ская поддержка очень помо-
гает, тебя здесь просто вос-
станавливают как  чело-
века», – поделилась впечат-
лениями от «Театрального 
дома» 17-летняя Александра 
Русина.

Девушка не намерена свя-
зывать свою жизнь с теат-
ром, она надеется поступить 
на  медицинский факуль-
тет и стать стоматологом, 
однако уходить из проекта 
не намерена.

Фонд «Подари мне крылья» с конца мая пытается обустроить площадку для проекта «Театральный дом», чтобы 
воспитанники детских домов ставили спектакли по мотивам своей жизни. Город предоставил подходящее 
помещение, но ни одна управляющая компания не готова обеспечивать его теплом, водой и светом.

Кто в «Театральном доме» хозяин
  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА

Ситуация 
непростая по той 

причине, что разные 
жилкомсервисы 

предоставляют разные 
услуги. Отсюда 

возникает путаница.

165 000 рублей
вложил благотворительный фонд «Подари мне крылья» 
в ремонт дома на улице Ломоносова. Сотрудники фонда 
надеются, что переезжать отсюда не потребуется.
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ВЫСТАВКА «Потоцкий & ЛЮБОВЬ» открылась 
в Доме ученых имени Максима Горького 
на Дворцовой набережной, 26.

О ДОБРЕ И ЗЛЕ
Центральная работа, которая представ-
лена на выставке, – «Дост оевский. Распя-
тие на топоре». Это бронзовая скульптура, 
созданная художником в этом году.

«Я долго думал о том, что писал Федор 
Достоевский, пытался понять: что есть 
Достоевский? Возьмем его роман «Уни-

женные и оскорбленные». 
Каждый, кто  читает его, 
болеет за «маленького чело-
века» и возмущен неспра-
ведливостью его жизни. 
При прочтении в нас начи-
нает вспыхивать все чело-
веческое, мы хотим возмез-
дия по отношению к тому 
злу, которое происходит, мы 
хватаемся за топор…» – говорит 
скульптор.

Тема противостояния добра и зла 
продолжается в следующем романе 
писателя «Преступление и наказание».

«После совершения преступления, 
как известно, приходит наказание, а это 
ведет к распятию. А для чего нужно 
распятие?.. Чтобы человек не мог схва-
титься за топор, – рассуждает Григо-
рий Потоцкий. – Но главная идея хри-
стианства как раз в том, чтобы чело-
век не хватался за топор, а оставался 
добрым. В моей работе «Достоевский. 
Распятие на топоре» сквозь писателя 
проходит крест, копье внизу скульп-
туры пронзает его сердце – все это 

иероглифы, отсылка к современному цифро-
вому миру, когда достаточно только знака, 
а все остальное при виде скульптуры зри-
тель додумает сам».

О НАТЯНУТЫХ СТРУНАХ
Недалеко от Достоевского расположился 
Михаил Булгаков.

«Две свечи образуют 
лист, из которого бук-
вально вырастает лицо 
Булгакова. Причем 
у скульптуры есть лице-

вая и оборотная сторона, 
потому что  в  произведе-
ниях известного писателя 
также прослеживается две 

стороны», – рассказывает 
художник.
Рядом – скульптура «Вла-

димир Высоцкий» (на фото).
«Никто в Советском Союзе 

не мог поехать во Францию, 
а у Высоцкого такая возмож-

ность была. Я изобразил гитару 
поэта, в  ней можно разглядеть 
образ Эйфелевой башни. На гитаре 

натянуты струны, одна из них 
лопнула», – говорит Григо-

рий Потоцкий.

О САМОМ ВАЖНОМ
С е г о д н я  б о л е е 

150 работ скульптора 
установлены в 50 стра-
нах мира.

«У  меня была 
выставка в Париже, 

п р и м е р н о 
в 2005 году, 
зашел Жерар 
Депардье, 

увидел  мои 
работы, захо-
тел приобре-

сти. Он тогда начал торговаться 
со мной, а я ему говорю: «Чего 

торговаться? Я могу просто пода-
рить». Так и начали общаться. 
Потом я лепил его портрет, а он 
мне помогал», – вспоминает 
скульптор.

И добавляет: «Почему 
я  леплю великих людей? 

Потому что их время посте-
пенно проходит. Кого 
в современном мире можно 

назвать совестью нации? 
И что вообще важно? В мое 
время с большим уважением 
относились к Юрию Нику-
лину – казалось бы, циркач, 

клоун… Но он помогал 
тысячам лю дей, засту-
пался за них».

Аристократизм, духовность 
Петербургу удалось сохра-
нить вплоть до сегодняш-
него дня благодаря зда-
ниям, памятникам и, 
конечно, людям. Про-
вести в этом городе 
выставку для меня 
огромная честь.

В нашем городе проходит выставка Григория Потоцкого, автора скульптурных портретов Пьера Ришара, Пауло 
Коэльо, Шарля Азнавура и многих других знаменитостей. «Петербургскому дневнику» художник рассказал, 
когда каждый из нас готов «схватиться за топор» и почему он сам не стал торговаться с Жераром Депардье.

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

«Я леплю великих людей, потому 
что их время проходит»

● Григорий Потоцкий родился 13 февраля 
1954 года в селе Малышево Курганской 
области. Его семья была сослана в один 
из лагерей ГУЛАГа.

● В 1977 году он окончил Государственный 
институт искусств имени Грекова в Одессе, 
факультет скульптуры.

● Художник работает в линеарном стиле – 
когда линии приобретают самостоятельный 
характер и становятся орнаментом.

● Выставка Григория Потоцкого будет 
работать в Петербурге до 6 сентября. Вход 
на экспозицию сво бодный.

АННА ВОРОНКОВА

/куратор выставки/

Мир искусства Григория Потоцкого – это место 
становления, в котором могут возникнуть новые 
формы поведения, уникальные мысли и чувства. 
Здесь зритель встречается наедине с художест-
венным произведением. Он является активным 
создателем, который не просто потребляет факти-
ческую внешнюю реальность, а видит себя через 
соотношение своего понимания, своего прошлого 
опыта и предмета искусства.
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В преддверии старта Паралимпийских игр в Токио олимпийская чемпионка в беге на 400 метров с барьерами, 
чемпионка мира и Европы Наталья Антюх рассказала, как спортсмены с ограниченными возможностями здо-
ровья научили ее не сдаваться и что нужно сделать, чтобы увлечь горожан спортом.

С 24 августа по 5 сентября в Токио пройдут 
летние Паралимпийские игры. Будете ли 
наблюдать за ними?

> Безусловно, Парали мпийские игры – 
это очень важное событие в  мировом 
спортивном сообществе. Когда ты смот-
ришь на  паралимпийцев, понимаешь, 
что в жизни нет ничего страшного. Они 
собираются, выходят на  ту или  иную 
спортивную площадку и  показывают, 
на что способны, соревнуются в муже-
стве и силе духа.

Когда я была на сборах в Сочи, на одной 
базе со мной тренировались паралим-
пийцы. И когда мне было очень тяжело, 
когда возникли мысли, что  я  больше 
не хочу и не буду тренироваться, я посмот-
рела, как тренируются они, и сказала себе: 
«Что ты ноешь!» 

Я восхищаюсь ими, эти люди достойны 
глубокого уважения.

Пандемия COVID-19 серьезно повлияла 
на все сферы нашей жизни, в том числе 
на спорт: многие турниры были отменены 
или перенесены – например, чемпионат 
Европы по футболу. Как, по вашему мне-
нию, наш город и наша страна справля-
ются с этой ситуацией?

> Конечно, пандемия коронавируса стала 
серьезным испытанием для страны, мира. 
Благодаря подвигу врачей мы приоста-
новили рост заболеваемости, но хочется, 
чтобы в нашей системе здравоохранения 
произошли изменения. Хочется, чтобы 
наши граждане разного возраста могли 
получать более достойную медицинскую 
помощь, чтобы государство обеспечивало 
их лекарственными препаратами на бес-
платной основе. А то, получая рецепт, 
люди идут в аптеку, видят эти суммы… 
И задумываются: покупать ли лекарства 
или пойти купить еду?

Не секрет, что занятия спортом продле-
вают жизнь. Но что нужно сделать, чтобы 
пожилые люди тоже не отказывались 
от спортивных хобби?

> В  первую очередь, чтобы привлечь 
в спорт больше людей старшего поколе-
ния, нужно увеличить количество спор-
тивных объектов, сотрудников, которые 
работали бы с этой категорией населения. 

А также повысить доступность спортив-
ных объектов. Если это усовершенствуется 
и будут появляться новые объекты спортив-
ной инфраструктуры, в которых с людьми 
будут работать, что называется, с душой, 
тогда они обязательно пойдут заниматься 
спортом. Спорт – это не только про физи-
ческое здоровье, немаловажна и его соци-
альная сторона.

То  есть групповые занятия спортом 
для пожилых полезнее?

> Это в первую очередь новое общение. 
Есть ведь пожилые люди, ограниченные 
в общении, а спортивные занятия – это 
новые знакомства и положительные эмо-
ции. В таких физкультурных или образо-
вательных проектах люди делятся друг 
с другом опытом.

Какой вид спорта популярен среди людей 
«серебряного возраста»?

> Очень популярна скандинавская ходьба: 
во время тренировок работает большая 
группа мышц, руки, ноги. Есть тренировки 
в спокойном темпе, есть – в нарастающем. 
Это не травмоопасный вид спорта, и зани-
маться им может практически каждый 
пожилой человек.

На  ваш взгляд, стоит  ли усилить 
уроки физической культуры в школах, 
университетах?

> Конечно, нужно возвращаться к той 
системе, когда были школьные и студен-
ческие клубы, главное – сейчас это направ-
ление уже есть в стратегии развития спор-
тивной отрасли.

Естественно, если в школе присутствуют 
разные спортивные секции, ребенок будет 

ходить в них за компанию с друзьями. 
А учитель физкультуры должен не только 
обучать, но и оказывать психологи ческую 
поддержку.

Я сама попала в легкую атлетику 
из  школы. К  сожалению, бесплат-
ных кружков для маленьких почти 
нет, поэтому родителям приходится 
платить. Зато  когда ты ходишь 
в школу – пожалуйста, пользуйся 
инвентарем школьного спортив-
ного клуба.

Возможно, в будущем у каждой школы 
будет какое-то спортивное направле-
ние или несколько.

Наталья Николаевна, 
расскажите, как вы 
проводите свое сво-
бодное время.

> У  меня два пи-
томца – собаки пород 
лаб радор и чихуахуа, 
они заряжают меня 
своей позитивной 
энергией. Когда 
приходишь домой 
и видишь эти ра-
достные хвосты, 
это расслабляет.

Я очень люблю 
наш город! Под на-
строение, бывает, 
прогуляюсь по на-
бережной, а быва-
ет – зайду в Спас 
на Крови или Ка-
занский собор. 
Ведь настроение 
петербуржцев  – 
переменчивое, 
как по года!

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

«Настроение петербуржцев – 
переменчивое, как погода»

С 31 января 2020 года Наталья 
Антюх является директором Учи-
лища олимпийского резерва № 1. 
Член Партии пенсионеров. 
Удостоена государственных наград: 
ордена Почета, ордена Дружбы, медали 
ордена «За заслуги перед Отечеством» 
II степени.
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В Петербурге впервые пройдет самое продолжительное в России состя-
зание по триатлону. С 24 по 26 августа его участникам предстоит пре-
одолеть в общей сложности 628 километров.

«Главным 
будет просто 
финишировать»

СОРЕВНОВАНИЕ BalticMan SiS 
Ultra Triathlon – это заплыв 
на 28 километров, велогонка 
на 500 килом етров и забег 
на 100 километров. Сорев-
нование станет испытанием 
не только физических воз-
можностей спортсменов, 
но  и  их  психологической 
готовности одержать победу 
над собой.

СТРОГИЙ ОТБОР
От условий проведения уль-
тратриатлона в Северной сто-
лице и ее окрестностях захва-
тывает дух. Заплыв по Неве 
через центр Петербурга, 
велогонка по дорогам Карель-
ского перешейка к Ладож-
скому озеру, пробег по трассе 

Дороги жизни. Как расска-
зала «Петербургскому днев-
нику» директор по марке-
тингу спортивного агентства 
«Мульти Спорт Академия» 
Мария Пайсина, для участия 
в ультратриатлоне зареги-
стрировались девять атле-
тов, которые будут сорев-
новаться в личном зачете 
и преодолеют все три этапа. 
Также состоится эстафетная 
гонка, в ней примут участие 
две команды по три человека, 
каждому предстоит пройти 
один из этапов, а еще восемь 
человек выступят только 
в заплыве.

Организаторы пони-
мают, какие нагрузки 
готовы вынес ти спортсмены, 

 поэтому сделали все возмож-
ное, чтобы избежать несчаст-
ных случаев.

«Мы строго отнеслись 
к допуску участников,– под-
черкнула Мария Пайсина. – 
От каждого, кто подал заявку 
на участие в ультратриат-
лоне, потребовали докумен-
тально подтвердить свой 
опыт выступления на таких 
дистанциях. Кроме того, все 
атлеты прошли медицин-
ский осмотр с участием вра-
чей разных специальнос-
тей, в том числе кардиоло-
гов. Каждый участник полу-
чил сертификат на  право 
выступить в петербургском 
ультратриатлоне».

ОБЫЧНЫЕ ЛЮДИ
Среди участников ультра-
триатлона будет Виктор Осо-
кин, эксперт «Петербургского 
дневника».

«Я в составе эстафетной 
команды буду участвовать 
в велосипедном этапе. У меня 
уже есть опыт ультратриат-
лона: в прошлом году я высту-
пал в SIBERMAN в Хакасии, 

занял третье место в общем 
зачете», – рассказал атлет.

По его мнению, не надо 
считать участников ультра-
триатлона уникальными 
людьми.

«Среди них мы не увидим 
спортсменов с феноменаль-
ными данными. Это обыч-
ные люди, с обычной шири-
ной плеч, с обычным объе-
мом мышц. Главное у тех, 
кто  преодолевает такие 
огромные дистанции, нахо-
дится в голове. Люди настро-
ились на  это испытание. 
Неправильно воспринимать 
это как просто гонку. Она 
будет отличаться от обычных 
соревнований по триатлону. 
Недавно в Петербурге прошел 
IRONMAN 70.3. Люди считали 
секунды, стремились обойти 
друг друга, устанавливали 
рекорды. А в ультратриат-
лоне у меня будет всего один 
соперник из второй эстафет-
ной команды на велоэтапе. 
Главным будет просто фини-
шировать. Победить самого 
себя. Это не гонка, это чел-
лендж», – уверен спортсмен.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ  /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     MASTER1305, PCHVECTOR / FREEPIK.COM     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

В«Зените» с приходом Клаудиньо уже 
четыре бразильца. Колония! Много это 
или мало? И почему «Зенит» решил 

сделать ставку на игроков из этой страны?

Ответ, казалось бы, на поверхности – в Бра-
зилии лучше всех играют в футбол. Хотя 
последний раз сборная этой страны станови-
лась чемпионом мира почти 20 лет назад. Зато 
два раза подряд бразильцы выиграли Олим-

пийские игры. И вот это уже более под-
ходящий вариант для «Зенита». Луч-
шие бразильские игроки в Россию 
не поедут. А второй-третий эшелон 
можно рассматривать. Тем более 

что сейчас им почти не надо 
адаптироваться в команде – 
их ждут соотечественники. 
И главное – теплый ста-
дион. У «Зенита» есть дом 
с крышей, где комфортно 

играть представителям любой 
страны.

Властимил Петржела, когда принял 
«Зенит», решил опираться на чехов, своих 
соотечественников. Из Ширла, Мареша, 
Горака была составлена линия обороны. 
Дальше приехали Гартиг, Флахбарт, Кинцл 
и легионер с совсем уже гоголевской фами-
лией Несвадьба.

Не  мог позволить себе пригласить 
много соотечественников Лучано Спал-
летти. Все-таки итальянцы если и уезжают 
из страны, то в приличные чемпионаты. 
Но один хороший – Кришито – в команде 
был, даже носил капитанскую повязку. Зато 
при Спаллетти купили Халка и Витселя.

И как не вспомнить «завоз» аргентинцев 
при Роберто Манчини – самая неудачная 
селекция с акцентом на представителей 
одной страны. Диаспора быстро распалась, 
только Паредес оказался футболистом высо-
кого уровня.

Теперь – Сантос, Малком, Вендел, Кла-
удиньо из Бразилии. Это вообще хорошее 
направление. Но  Сергею Семаку будет 
трудно превзойти достижения Дика Адво-
ката, начинавшего путь к европейским тро-
феям в «Зените» с приглашения игро ков 
из Южной Кореи – Мина, Хо и Джин а.

Зачем «Зениту» 
бразильская диаспора?
КИРИЛЛ ЛЕГКОВ /обозреватель/

История с попыткой собрать 
«диаспору» не первая 
в «Зените». Этим стали зани-
маться, как только в клубе 
появились деньги. Например, 
Юрий Морозов позвал югосла-
вов Ранджеловича, Мудринича, 
Вьештицу.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

13 мостов
над Невой и ее притоками находятся на трассе 
заплыва участников ультратриатлона, которые стартуют 
в 7:00 24 августа у яхт-клуба в Рыбацком. Финиш BalticMan 
SiS Ultra Triathlon запланирован на 26 августа на Крестовском 
острове. Во время соревнований не будет ограничений движе-
ния на дорогах Ленобласти и улицах Петербурга.

  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ
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В среду стартуют всероссийские соревнования «Вечно живые» на кубок губернатора Санкт-Петербурга. В них 
примут участие сотрудники силовых структур, в программе – отражение условного нападения, а также осво-
бождение заложников и обезвреживание террористов.

ТУРНИР проводится в па мять 
о  военных, погибших 
во время исполнения слу-
жебных обязанностей. Здесь 
соберутся отряды со всей 
России и  ближнего зару-
бежья  – ОМОН, «Алмаз», 
СОБР. В каждом подразде-
лении есть погибшие парни. 
В честь них и назвали турнир 
«Вечно живые». 

Об  этом в  интервью 
«Петербургскому дневнику» 
рассказал ветеран отряда 
специального назначения 
«Тайфун» майор в отставке 
Николай Евтух. Он принимал 
учас тие в борьбе с террори-

стами на территории Чечни, 
был награжден орденом 
Мужества и орденом Алек-
сандра Невского, а  также 
медалью Суворова.

ПООДИНОЧКЕ И В КОМАНДЕ
Масштабные всероссий-
ские соревнования состо-
ятся на  полигоне Песоч-
ный. Они объединят команды 
лучших бойцов силовых 
структур.

Среди участников сотруд-
ники ФСИН, Министерства 
обороны, МВД, ФСБ, ФСО, 
Росгвардии, ВМФ и Таможен-
ной службы РФ. Из 45 команд 

из России и ближнего зарубе-
жья выберут лучших по ито-
гам состязаний и наградят 
победителей.

Бойцам силовых ведомств 
предстоит работать пооди-
ночке и в команде, освобож-
дать условных заложников 
и уничтожать террористов, 
оказывать помощь ране-
ным и преодолевать полосы 
препятствий.

Дневные соревнования 
перейдут в ночные стрельбы, 
а завершится все эстафет-
ной командной «Дуэлью» – 
самым зрелищным и эмоци-
ональным этапом.

«КТО, ЕСЛИ НЕ МЫ»
По  традиции почетными 
гостями мероприятия ста-
нут родственники погибших 
сотрудников, ветераны под-

разделений специального 
назначения, а также руко-
водители федеральных 
структур, расположенных 
в Петербурге и Ленобласти.

«Молодые ребята из спецпод-
разделений всегда говорят: 
«Кто, если не мы, и никто, 
кроме нас». Как-то раз мы 
ехали с одним из офицеров 
«Тайфуна» и  задали ему 
вопрос: «А  вы не  задумы-
ваетесь о том, что можете 
быть убиты или ранены?» 
И получили простой ответ: 
«Это наша работа, мы к этому 
готовы», – поделилась вос-
поминаниями Александра 
Макарова, мать погибшего 
на службе в 2002 году стар-
шего сержанта внутрен-
ней службы ФСИН Дмитрия 
Макаров а.

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/   

В каждом подразделении есть 
погибшие парни...

В этом году соревнования прой-
дут в новом статусе: они вклю-
чены в единый план Министер-
ства спорта России, что дает 
право присваивать участникам 
спортивные разряды.

ОРГАНИЗАТОРЫ СОРЕВНОВАНИЙ �ВЕЧНО ЖИВЫЕ� 
НА КУБОК ГУБЕРНАТОРА САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

ЧИТАЙТЕ ВО ВТОРНИК:
КАК ИЗМЕНЯТСЯ 
КРОНШТАДТСКИЕ ФОРТЫ
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